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	Аннотация
	[ENG]
Beloshitskaya Е. «NATIONAL BOTANY» N.V.GOGOL (TO THE 200 ANNIVERSARY OF THE WRITER). Article considers hobby of writer Н. V.Gogol botany, its plans of a writing of the book about plants. Economic data, and also data on the natural facts and the phenomena which concerning vegetation of the Poltava province of 19 centuries and have found reflexion in creativity by N.V.Gogol are resulted. 
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Белошицкая Е. «НАРОДНАЯ БОТАНИКА» Н.В. ГОГОЛЯ (К 200-ЛЕТИЮ ПИСАТЕЛЯ). Статья рассматривает увлечение писателя Н.В. Гоголя ботаникой, его планы написания книги о растениях. Приводятся экономические сведения, а также сведения о природных фак- тах и явлениях, имеющих отношение к растительности Полтавской губернии 19 века и нашед- ших отражение в творчестве Н.В. Гоголя. 

	Ключевые слова
	[ENG]
N.V.Gogol 
botany 
a literary history 

[RUS]
Н.В. Гоголь 
ботаника 
история литературы 

	Ссылки
	Гоголь, Н.В. Полное собрание сочинений / Н.В. Го- голь. - М., 1959. 

Гоголь, Н.В. Собрание сочинений в семи томах / Н.В. Гоголь. - М., 1976. 

Вересаев, В. Сочинения в четырех томах / В. Вере- саев. - М., 1990. 

Записки о жизни Николая Васильевича Гоголя, составленные из воспоминаний его друзей и зна- комых и из его собственных писем. В двух томах. - С.-Петербург, 1856. 

Записки о Полтавской губернии Николая Аранда- ренка, составленные в 1946 г. - Полтава, 1852. 

Збірник Полтавського Державного музею ім. В.Г. Короленко. Т. II. - Полтава, 1927. 

Краткий биографический словарь ученых и пи- сателей Полтавской губернии с половины XVIII века. - Полтава, 1912. 

Сборник по хозяйственной статистике Полтавской губернии. Т. III, IV. - Полтава, 1884. 

Полтавская губерния. Список населенных мест по сведениям 1859 года. - С.-Петербург, 1862. 


	3
	ПОЯСНЕНИЯ К ОСНОВНЫМ БИОЛОГИЧЕСКИМ ТЕОРИЯМ ИОСИФА ПАЧОСКОГО 
Лятовски Кароль     (Институт биологии среды Университета им. Адама Мицкевича в Познани ) 
	19-23 
	 


	Авторы
	[RUS]
Лятовски 
Кароль 
latowski@amu.edu.pl 
Институт биологии среды Университета им. Адама Мицкевича в Познани 
проф. каф. таксономии растений Института биологии среды Университета им. Адама Мицкевича в Познани, Польша 

	Аннотация
	[RUS]
Кароль Лятовски ПОЯСНЕНИЯ К ОСНОВНЫМ БИОЛОГИЧЕСКИМ ТЕОРИ- ЯМ ИОСИФА ПАЧОСКОГО. Научное наследие Иосифа Кондратовича Пачоского составляет минимум 350 публика- ций В статье приводится кратки обзор наиболее значимых публикаций. Излагается суть сфор- мулированной И.К. Пачоским концепции интразональности и связанной с ней ее методологи- ческое значение в современной ботанике. 

[ENG]
Karol Lyatovski REMARKS OF GENERAL BIOLOGICAL THEORIES OF JOSEPH PACZOSKI. The scientific heritage of Iosif Kondratovich Pachosky consist of minimum 350 publications. The short review of most important publications is set out in the article. The most important thesis of intazonal conception formulated by I.K. Pachosky and the methodological significance of this conception are discussed at the article. 
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Захаров Ю.Г. ИЗМЕНЧИВОСТЬ ТРЕНДОВ ЛИНЕЙНОГО ПРИРОСТА У ЕС- ТЕСТВЕННОГО ВОЗОБНОВЛЕНИЯ СОСНЫ В УСЛОВИЯХ ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТИ. В статье изложены результаты исследований изменчивости линейного прироста сосны. Показано, что для роста естественного возобновления сосны в высоту условия освещённости более значимы, чем другие факторы среды. Получены уравнения трендов линейного прироста, которые могут использоваться при построении экологических моделей развития фитоценозов. Сопоставление подобных кривых для разных географических районов может быть использо- вано для лесорастительного районирования. 
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	Ключевые слова
	[RUS]
виды клена 
ростовые вещества 
анатомические признаки 
корнеобразование 

[ENG]
kinds of a maple 
substance of growth 
anatomic signs 
root formation 

	Ссылки
	Вехов, Н.К. Вегетативное размножение древесных и кустарниковых растений / Н.К. Вехов. - Л.: Изд. Леноблисполкома и Ленсовета, 1932. 

Вехов, Н.К. Вегетативное размножение древес- ных растений летними черенками / Н.К. Вехов, М.П. Ильин. - Л.: Наука, 1934. 

Пятницкий, С.С. Вегетативный лес / С.С. Пятниц- кий, М.П. Коваленко и др. - М.: Издат. сельскохо- зяйственной литературы, 1963. - 448 с. 

Пятницкий, С.С. О возможности размножения дуба зелеными черенками / С.С. Пятницкий, Т.Т. Бори- сенко // Доклады АН СССР, 1950. - Т. 71. - № 6. 

Серебряков, И.Г. О морфогенезе жизненной формы дерева у лесных пород средней полосы европейской части СССР / И.Г. Серебряков // Бюллетень МОИП, отдел биологии. - 1954. - Т. 59. - № 1. 


	19
	ХРОМОСОМНЫЕ НАБОРЫ НЕКОТОРЫХ ВИДОВ КЛЕНА 
ПАЙАМНОР В.     (Горганский университет природных ресурсов и сельскохозяйственных наук ) 
	108-111 
	 


	Авторы
	[RUS]
ПАЙАМНОР 
В. 
vahide1356@yahoo.com 
Горганский университет природных ресурсов и сельскохозяйственных наук 
доц. Горганского университета природных ресурсов и сельскохозяйственных наук, г. Горган, Исламская Республика Иран 

	Аннотация
	[RUS]
Пайамнор В. ХРОМОСОМНЫЕ НАБОРЫ НЕКОТОРЫХ ВИДОВ КЛЕНА. Определены хромосомные числа 8 видов клена, произрастающих в дендрариях Мос- ковской области. Установлено, что при искусственном разведении у кленов часто наблюдается полиплоидия. 

[ENG]
Paiamnor V. CHROMOSOMAL COMPLEMENTS OF SOME SPECIES OF A MAPLE. Chromosomal numbers of 8 species of the maple growing in tree nurseries of the Moscow area are defined. It is established, that at artificial cultivation at maples it is often observed polyploidy 

	Ключевые слова
	[RUS]
виды клена 
хромосомные числа 
полиплоиды 

[ENG]
species of the maple 
chromosomal numbers 
polyploidy 

	Ссылки
	Гурзинков, Н.Н. Исследование хромосомных чи- сел растений юга дальнего востока / Н.Н. Гурзин- ков // Комаровские чтения. - Владивосток, 1973. - Вып. 20. 

Дарлингтон, С.Д. Хромосомы. Методы работы / С.Д. Дарлингтон, Л.Ф. Ла Кур. - М.: Атомиздат, 1980. 

Заикина, И.Н. Селекция кленов в условиях Мос- ковской области / И.Н. Заикина // Сборник работ по лесному хозяйству «Опыт и достижения по се- лекции лесных пород». - 1959. - Вып. 38. - 247 с. 

Любавская, А.Я. Генетика / А.Я. Любавская, М.Г. Романовский, Г.А. Курносов и др. - М.: МГУЛ, 2005. - 134 с. 

Мацкевич, Н.В. Охрана редких генотипов лесных деревьев и кустарников / Н.В. Мацкевич. - М.: Аг- ропромиздат, 1987. - 207 с. 

Соловьева, Л.В. Практикум по цитологии плодо- вых растений / Л.В. Соловьева. - М.: изд-во Моск. Ун-та, 1982. - 53 с. 

Хромосомные числа цветковых растений / Под редакцией Ан. A. Федорова. - Л.: Наука, 1969. - 927 с. 

Duffield J. W. Polyploidy in Acer rubrum L. Chronica botanica, 7, 1943. 

Darlington C. D. Evolution of Genetic Systems., New York: Basic Books, 1958. 

Foster R.C. Chromosome number in Acer and staphylea- Journ. Arnold arboretum, 1933. 14, 4: P. 386-393 

Freeman O. M. A. Red maple, silver maple hybrid. J. Of heredity, 1941, v. 32, №1. 

Kiani B. Forest genetics (Improvement of tree and stand), pub. Haghshenass, 2004. - 213 p. 

Latter J, Sehizcotyly and genetc variation in Acer. Newphytologist, 1931, 30. 

Swanson C., T.Merz, W. J. Young., Cytogenetics, the Chromosome in Division, Inheritance, and Evolution,. Translated by Ahmadian Tehrani P., pub. Tehran university., 1997 

Wright J. W. New chromosome counts in Acer and Fraxinus Morris Arbor. Bull. 1957. 


	20
	ЭФФЕКТИВНЫЙ СПОСОБ ПОЛУЧЕНИЯ ПОСАДОЧНОГО МАТЕРИАЛА ЯСЕНЯ ОБЫКНОВЕННОГО IN VITRO 
ЛЕБЕДЕВ В.Г.     (Филиал Института биоорганической химии им. академиков М.М. Шемякина и Ю.А. Овчинникова ) 
ШЕСТИБРАТОВ К.А.     (Филиал Института биоорганической химии им. академиков М.М. Шемякина и Ю.А. Овчинникова ) 
	112-118 
	 


	Авторы
	[RUS]
ЛЕБЕДЕВ 
В.Г. 
vglebedev@mail.ru 
Филиал Института биоорганической химии им. академиков М.М. Шемякина и Ю.А. Овчинникова 
с. н. с. Филиала Института биоорганической химии им. академиков М.М. Шемякина и Ю.А. Овчинникова, канд. биол. наук 

[RUS]
ШЕСТИБРАТОВ 
К.А. 
schestibratov@fibkh.serpukhov.su 
Филиал Института биоорганической химии им. академиков М.М. Шемякина и Ю.А. Овчинникова 
с. н. с. Филиала Института биоорганической химии им. академиков М.М. Шемякина и Ю.А. Овчинникова, канд. биол. наук 

	Аннотация
	[RUS]
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Lebedev V.G., Schestibratov K.A. EFFECTIVE MICROPROPAGATION TECHNOLOGY FOR COMMON ASH. An effective micropropagation protocol for mature trees of common ash (Fraxinus excelsior) was developed. Optimal conditions for multiplication, rooting and acclimatization were determined. This methodic may be use for rapid genotypes reproduction, and for also works, for which the in vitro tissues cultures need, for example for genetic transformation. 
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Иванов Ю.В., Карташов А.В., Савочкин Ю.В. УСТОЙЧИВОСТЬ ВСХОДОВ PINUS SYLVESTRIS И PICEA ABIES К СОЛЕВОМУ СТРЕССУ. В работе изучена реакция всходов и особенности функционирования некоторых ком- понентов защитных систем ели европейской и сосны обыкновенной в ответ на действие NaCl. Обсуждаются возможные механизмы приспособления хвойных к стрессовым условиям на ранних этапах их развития. 
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Ivanov Yu.V., Katrashov A.V., Savochkin Yu.V. PINUS SYLVESTRIS AND PICEA ABIES YOUNG GROWTH SALT STRESS TOLERANCE. The response of common spruce and pine young growth and their certain components of protective systems functioning under NaCl were studied. Possible mechanisms of stress adaptation of coniferous plants at early development stages are discussed. 
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Коженкова А.А., Захарова А.А. ОПЫТ ВЫРАЩИВАНИЯ ПОСАДОЧНОГО МА- ТЕРИАЛА ПИХТЫ СИБИРСКОЙ ПРИ ИНТРОДУКЦИИ. В статье рассмотрен опыт выращивания посадочного материала пихты сибирской в лесном питомнике Московской области. Показано, что сеянцы этой породы значительно усту- пают в росте сеянцам ели европейской; хорошо переносят пересадку в возрасте 4 лет. При их выращивании рекомендована более интенсивная агротехника для своевременного достиже- ния стандартных размеров по высоте. 
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Kozhenkova A.A., Zakharova A.A. PRACTICAL EXPERIENCE OF GROWING THE PLANTING MATTER OF SIBERIAN FIR-TREE FOR THE PURPOSE OF INTRODUCTION. The article reviews practical experience of growing the planting matter of Siberian Fir-tree in nursery forest of Moscow region. It was established, that seedlings of Siberian fir has significantly shorter than Norway spruce seedlings. They have a good tolerance for relocation. The more intensive agrotechnology for seedlings culture is recommended. 
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Guseva N.U. PSEUDOTSUGA MENZIESII AS AN IMPORTANT TREE STAND COMPONENT IN YAROSLAVL REGION. Dendrological variability in Yaroslavl Region has been studied and enriched since the middle of XX century. It has been noted that there are favorable soil and climatic conditions in this region for growing many stand-forming, ornamental and fruit species. Species diversity may be increased by way of introduction of valuable coniferous species from other areas of the country or from other countries. Introduction of alien species is necessary due to poor dendroflora of local forests and economic and environmental reasons. 
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Гусева Н.Ю. ИНТРОДУКЦИЯ ЛЖЕТСУГИ МЕНЗИСА В СЕВЕРНОЙ ПОДЗОНЕ СМЕШАННЫХ ЛЕСОВ. Дендрологическое разнообразие в Ярославской области изучалось и обогащалось с се- редины XX в. Давно замечено, что почвенные и климатические условия этого района благо- приятны для произрастания многих лесообразующих, декоративных и плодовых видов и сор- тов древесно-кустарниковых пород. Расширение породного ассортимента лесных насаждений может быть успешно обеспечено интродукцией ценных хвойных лесообразователей из других районов страны или других стран. Необходимость введения экзотов вызвана бедностью ден246 дрофлоры местных лесов, хозяйственно-экономическими и природоохранными соображени- ями. 
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Семаев С.В. ГЕОГРАФИЧЕСКИЕ КУЛЬТУРЫ КЕДРА СИБИРСКОГО В ДМИТ- РОВСКОМ ЛЕСНИЧЕСТВЕ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ. Представлены результаты полевых исследований 12 климатипов в 31 летних географи- ческих культурах кедра сибирского из различных регионов Сибири. Показано, что большинс- тво географических экотипов успешно прошли акклиматизацию. Максимальные значения таксационных показателей характерны для климатипов из Иркутской области и Респубрики Хакасия. 
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Semaev S.V. GEOGRAPHICAL SPECIES OF A SIBIRIAN CEDAR IN THE DMITROV FOREST DISTRICT, MOSCOW REGION RUSSION. There are represented field research results of Siberian Cedar from 12 different climaticgeographic zones of Siberia. Had been shown, that the most part of geographical ecotypes were successfully acclimatized. The maximal level of taxation parameters have the ecotypes of Irkutsk and Hakasia region. 
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Хамитова С.М., Хамитов Р.С. ВЛИЯНИЕ ТИПА АПОФИЗА ШИШЕК СОСНЫ КЕДРОВОЙ СИБИРСКОЙ НА ФОРМИРОВАНИЕ В НИХ СЕМЯН. Приведены результаты исследований по выделению маркерных признаков, коррелиру- ющих с содержанием семян в шишках сосны кедровой сибирской. Исследования проведены в районе интродукции вида (Вологодская область). Выявлена связь образования нормально развитых фертильных семенных чешуй с типом апофиза шишек. 
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Khamitova S.M., Khamitov R.S. INFLUENCE OF THE APOPHYSIS TYPE OF THE SIBERIAN PINE CONES ON THE FORMATION IN THEIR SEEDS. The article gives results of studies aimed at distinguishing marker signs correlated with the seeds content of the Siberian pine cones. The investigations was carried out in the region of the species introduction (Vologda oblast). The author analyzes the connection of normally-developed fertile seed scale formation with the apophysis type of the cones. 
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Korchagov S.A., Gribov S.E., Strebkov N.N. SUBSTANTIATION OF THE CHOICE OF CULTIVATED BREED AT TARGET CULTIVATION OF BALANCE WOOD. Wood of a fur-tree is the basic kind of raw material for a pulp and paper industry. Recently alongside with a fur-tree wide application is found with wood of a pine. The pine, as a rule, is characterized by higher technical properties of wood in comparison with a fur-tree. The offered economic-qualitative method of an estimation of wood raw material confirms expediency of cultivation on cellulose in conditions of highly productive type of a wood of a southern subzone of a taiga of wood of a fur-tree. It provides reception from one hectare of wood cultures on 20 % more than a ready semifinished item (sulphatic cellulose) in comparison with cultures of a pine 
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Николаев Д.К., Глазунов Ю.Б. ОСОБЕННОСТИ ПОВРЕЖДЕНИЯ СНЕГОЛО- МОМ ДРЕВОСТОЕВ СОСНЫ И ЕЛИ. Приведены результаты исследования повреждения снеголомом 67-летних культур сосны (Pinus silvestris L.) и 57-летнего ельника (Picea abies L.) естественного происхождения в Можайс- ком районе Московской области. Снеголом произошел 14 октября 2007 г. после выпадения 26,8 мм снега при температуре воздуха +0,8°. Установлено, что деревья сосны, как правило, обламываются ниже кроны, что приводит к их гибели. Чаще повреждаются наименее сбежистые из наиболее вы- соких деревьев. У деревьев ели обламывается верхняя часть кроны, в среднем 4,6 м, что соответс- твует приросту за 12-15 лет, при этом повреждение, как правило, оказывается нелетальным. Пов- реждаются преимущественно лидирующие деревья, однако соотношение D1.3/H для ели не имеет существенного значения. В среднем были повреждены 11.6 % сосен и 14.9 % елей первого яруса. 

[ENG]
Nikolaev D.K., Glazunov Yu. B. THE FEATURES OF SNOW DAMAGE OF SCOTS PINE AND NORVAY SPRUCE STANDS. The results of research of snow damage of Scots pine (Pinus silvestris L.) and Norvay spruce (Picea abies L.) in Moscow region are presented. The culture of pine is 67 years old, the age of the natural stand of spruce is 57 years. The snow damage occurred at November 14th of 2007 as result of 26.8 mm of snow precipitation at air temperature +0.8°. Pine trees usually brake at points below the crown and die subsequently. The highest trees of pine with slightly tapering stems are most susceptible to breakage caused by snow loading. Crown breakage is typical for spruce trees. Average length of broken part of crown is 4.6 m, or about 12-15 years growth, the majority of trees recover after breakage. As a rule leader trees are damaged, but taper is not important factor for spruce because of crown breaking. In total 11.6 % trees at pine stand and 14.9 % trees at spruce stand was broken by snowload. 
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Aleynikov A.A. SMALL RIVER BASINS VEGETATION DYNAMICS AS AFFECTED BY BEAVER ACTITIVIES. Changes in forest vegetation of «Bryansky les» forest reserve caused by European beaver engineering activities are described and evaluated. Skutyanka river basin vegetation cover time series (1989 - 2008) were compared based on field research and remote sensing data analysis. 

[RUS]
Алейников А.А. ДИНАМИКА РАСТИТЕЛЬНОГО ПОКРОВА ДОЛИН МАЛЫХ РЕК В РЕЗУЛЬТАТЕ СТРОИТЕЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ БОБРОВ. В статье показаны и количественно охарактеризованы изменения лесной растительнос- ти на территории заповедника «Брянский лес» в результате средопреобразующей деятельнос- ти популяции бобра европейского. По результатам натурных описаний растительного покрова речной долины и дешифрирования космических снимков высокого разрешения сопоставлено состояние растительности днища долины модельного водотока - малой реки Скутянки за пе- риод с 1989 по 2008 гг. 
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	Аннотация
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Ухваткина О.Н., Комарова Т.А., Трофимова А.Д. ОСОБЕННОСТИ ОНТОГЕНЕ- ЗА PICEA AJANENSIS (LINDL. ET GORD.) FISCH. EX CARR. В УСЛОВИЯХ СРЕДНЕ- ГОРНОГО ПОЯСА ЮЖНОГО СИХОТЭ-АЛИНЯ. В статье впервые проведено описание жизненного цикла развития Picea ajanensis в условиях среднегорного пояса Южного Сихотэ-Алиня, сделаны описания онтогенетических состояний, а также выделены существенные признаки, позволяющие определять онтогенети- ческое состояние P. ajanensis. 

[ENG]
Ukhvatkina O.N., Komarova T.A., Trofimova A.D. THE FEATURES OF ONTOGENESIS PICEA AJANENSIS (LINDL. ET GORD.) FISCH. EX CARR. IN THE MIDDLE PART OF SOUTHERN SIKHOTE-ALIN MOUNTAINS. The life cycle Picea ajanensis of in forest communities, burn sites and felling in the middle part of South Sikhote-Alin Mountains was studied. Ten ontogenetic stages (plantlet, seedling, juvenile plant, immature plant, virginal plant, young reproductive plant, mature reproductive plant, old reproductive plant and quasisenile plant) are recognized. The characteristic features of each ontogenetic stages were described. The ontogenetic analysis of Picea ajanensis plants shows polyvariations of ontogenetic pathways under the influence of diverse community and environmental conditions. 
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	Аннотация
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Ивонин В.М., Пиньковский М.Д., Самсонов С.Д. ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ГИС-ТЕХ- НОЛОГИЙ ДЛЯ АНАЛИЗА РЕКРЕАЦИОННОГО ПОТЕНЦИАЛА ТЕРРИТОРИИ СО- ЧИНСКОГО НАЦИОНАЛЬНОГО ПАРКА. С использованием ГИС-технологии для территории СНП получены средства про- странственного анализа с различным составом отображаемой графической информации. На их основе определили ключевые показатели рекреационного потенциала характеризуемой тер- ритории. Анализ пространственной информации, работа с нормативно-научной литерату¬рой, статистические вычисления на основе табличной информации позволили определить экологи- ческую рекреационную емкость лесов, доступных и привлекательных для отдыха в СНП. 

[ENG]
Ivonin V.M., Pinkovsky M.D., Samsonov S.D. GIS-TECHNOLOGY USING FOR RECREATION POTENTIAL ANALYSIS OF SOCHI NATIONAL PARK TERRITORY With the help of GIS-technologies the means for spatial analysis for Sochi National Park territory with different composition of graphical information. On this basis the key indicators of recreation potential for investigate territory were received. The spatial information analysis, the work with scientific literature, statistical calculations on the basis of table information made it possible to define the ecological recreation capacity of forests, which are possible and attractive for rest in Sochi National Park. 
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	Аннотация
	[ENG]
Fedotov G.N., Shalaev V.S., Putljaev V.I., Itkis D.M. RESEARCH OF NANOSTRUCTURAL ORGANIZATION OF THE SOIL'S GELS. In this article the research of the gel films, which were allocated from soils, has been made. It was produced by the method of atomic-power microscopy. There are the received results and their analysis in this work. The conducted research testifies that the using of atomic-power microscopy for research of soil gels is perspective enough. 
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Федотов Г.Н., Шалаев В.С., Путляев В.И., Иткис Д.М. ИССЛЕДОВАНИЕ НАНО- СТРУКТУРНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ПОЧВЕННЫХ ГЕЛЕЙ. В работе проведено исследование гелевых пленок, выделенных из почв, методом атом- но-силовой микроскопии, приведены полученные результаты и их анализ. Проведенное иссле- дование свидетельствует, что использование атомно-силовой микроскопии для исследования почвенных гелей является достаточно перспективным. 
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Жуков А.М. ПРОБЛЕМЫ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ РАСТЕНИЙ - ЭКЗОТОВ В ЛЕС- НЫХ КУЛЬТУРАХ И В ОЗЕЛЕНЕНИИ. Породы, интродуцированные на территории России для использования в лесных куль- турах и в целях озеленения, переносят патогенные грибы, ранее на территории России неиз- вестные, либо отмеченные в единичных случаях и поэтому слабо изученные. В числе таких ес- тественных комплексов «растение-хозяин и гриб-патоген», которые обнаружены нами, следует назвать потенциально опасные: сосна веймутова является переносчиком грибов Phacidiopycnis pseudotsugae, Diplodia thujae, Hypoderma brachysporum, Lophodermium nitens; сосна крымская (палласова), черная австрийская являются переносчиками грибов Dothistroma septospora, Diplodia pinea, Cyclaneusma minus, Botryosphaeria ribis с анаморфой Dothiorella gregaria; ели колючая и канадская являются переносчиками грибов Diplodia pinea, Discella strobilina, Megaloseptoria mirabilis; 

[ENG]
Zhukov A.M. EXOTICS-PLANTS USING LIKE A PROBLEM IN THE SILVICULTURE AND GARDENING. Information of introduced trees and shrubs diseases in plantings in European Russia. Data on occurrence of little known coniferous disease pathogens are given. This fungi are caused a plant disease at a main coniferous tree species. Fungi disease of a needles at Pinus strobus caused by: Phacidiopycnis pseudotsuga, Diplodia thujae, Hypoderma brachysporum, Lophodermium nitens. In a stands P.pallasiana, P.nigra in a needles of trees and lives the fungus - Dothistroma septospora, Diplodia pinea, Cyclaneusma minus, Botryosphaeria ribis with stadium perfectum Dothiorella gregaria. Diplodia pinea, Discella strobilina, Megaloseptoria mirabilis has been caused fungi disease of a needles Picea canadensis, P.pungens 
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	Аннотация
	[ENG]
Galkin. V.P. EXPERIMENTAL SEARCHING OF WOOD PROPERTIES THAT AROUSE DRYING TENSION. Scheme of experimental installation for estimating of coefficients elasticity and tensile strengths of wood, non-strength humidity deformations, deformations of constraint shrinkage, deformability of wood during stressing at regulated moisture and temperature of environment is given. Results of experimental studying of shrinkage, coefficient elasticity, tensile strength, differential shrinkage coefficient are given. 

[RUS]
Галкин В.П. ЭКСПЕРИМЕНТАЛЬНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ СВОЙСТВ ДРЕВЕ- СИНЫ, ВЫЗЫВАЮЩИХ СУШИЛЬНЫЕ НАПРЯЖЕНИЯ. Дано описание экспериментальной установки, позволяющей определять модули упру- гости и пределы прочности древесины, несиловые влажностные деформации, деформации от стеснения усушки, деформативность древесины при ее нагружении в условиях регулируемой влажности и температуры окружающего воздуха. Приводятся результаты экспериментальных исследований: усушки, модуля упругости, предела прочности, дифференциального коэффици- ента усушки. 
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	Аннотация
	[RUS]
Галкин В.П. РАСЧЕТ СУШИЛЬНЫХ НАПРЯЖЕНИЙ В ПИЛОМАТЕРИАЛАХ С УЧЕТОМ ОСОБЕНОСТЕЙ СУШКИ ДРЕВЕСИНЫ. Рассмотрен закон деформирования древесины при стесненной усушке. Показано, что величина сушильных напряжений зависит от коэффициента усушки. Приведены результаты развития напряжений в поверхностной зоне доски, при сушке одноступенчатым режимом, рассчитанные по коэффициенту усушки, дифференциальному коэффициенту усушки и диф- ференциальному коэффициенту редуцированной усушки. 

[ENG]
Galkin V.P. CALCULATION OF DRYING TENSION IN SAW TIMBER TAKING INTO ACCOUNT PECULIARITIES OF WOOD DRYING. Principal regularity of wood deforming during constraint shrinkage is described. Author shows that value of drying tensile depends on shrinkage coefficients. Results of tensile spreading at surface zone of board are given used shrinkage coefficients, differential shrinkage coefficient and differential coefficient of reduced shrinkage. 

	Ключевые слова
	[RUS]
модуль упругости 
предел прочности 
температура 
тангенциальная и радиальная усушки древесины 

[ENG]
coefficient elasticity 
tensile strength 
temperature 
tangential and radial shrinkage 

	Ссылки
	Лапшин, Ю.Г. Деформативность и прочность древесины и древесностружечных плит в техно- логических процессах: дисс. ... д-ра техн. наук / Ю.Г. Лапшин. - М., 1981. - 328 с. 

Уголев, Б.Н. Контроль напряжений при сушке дре- весины / Б.Н. Уголев, Ю.Г. Лапшин, Е.В. Кротов. - М.: Лесная пром-сть, 1980. - 208 с. 

Уголев, Б.Н. Изменение наноструктуры древесины при влагозадержанных деформациях растянутых образцов древесины / Б.Н. Уголев, В.П. Галкин и др. // Научные труды МГУЛ. - 2007. - Вып. 338. - С. 9-16. 

Уголев, Б.Н. Влияние нагрузки на усушку древе- сины. Технология и оборудование для переработ- ки древесины / Б.Н. Уголев, В.П. Галкин // Науч. Тр. - Вып. 342. - М.: МГУЛ, 2008. - С. 4-9. 


	44
	ИСПОЛЬЗОВАНИЕ МИКРОВОЛНОВОЙ ЭНЕРГИИ ПРОМЫШЛЕННЫХ ЧАСТОТ ДЛЯ СУШКИ ПИЛОМАТЕРИАЛОВ 
ГАЛКИН В.П.     (МГУЛ ) 
	234-237 
	 


	Авторы
	[RUS]
ГАЛКИН 
В.П. 
vgalkin@mgul.ac.ru 
МГУЛ 
доц. каф древесиноведения МГУЛ, канд. техн. наук 

	Аннотация
	[ENG]
Galkin V.P. WOOD DRYING OF SAW TIMBER USING MICROWAVE ENERGY OF INDUSTRIAL FREQUENCIES. Principal regularities of spreading microwave energy in wood are considered. Definition «Acceptable depth» was introduced. Acceptable depth is depth of penetration of electromagnetic field for support quality drying of wood. Correlation between moisture content of wood and acceptable depth for larch wood are given. Besides attenuation of electromagnetic field in lumber pile is studied, that allows to set dimensions of pile in dependence on frequency value. 

[RUS]
Галкин В.П. ИСПОЛЬЗОВАНИЕ МИКРОВОЛНОВОЙ ЭНЕРГИИ ПРОМЫШ- ЛЕННЫХ ЧАСТОТ ДЛЯ СУШКИ ПИЛОМАТЕРИАЛОВ. Рассмотрен закон распространения электромагнитной энергии в материале. Введено понятие «допустимой глубины» проникновения электромагнитного поля (ЭМП), на которой обеспечивается возможность качественной сушки древесины. Приведены зависимости от влажности допустимой глубины проникновения ЭМП для древесины лиственницы. Также, приведены зависимости затухания ЭМП в штабеле пиломатериалов, позволяющие установить размеры штабеля, в зависимости от используемой частоты электромагнитного поля. 
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